

The Times of Restitution of All Things

By Elder David A. Bednar
Of the Quorum of the Twelve Apostles

Die Zeiten der Wiederherstellung von allem

Elder David A. Bednar
vom Kollegium der Zwölf Apostel

April 2025 general conference

The most important and glorious “good news” is the message that the Lord Jesus Christ has restored His gospel and Church in the latter days.

The Church of Jesus Christ of Latter-day Saints was organized 195 years ago today, on April 6, 1830.

A small congregation of believers and friends gathered for this momentous and joyous occasion. A great outpouring of the Spirit blessed all in attendance as the ordinance of the sacrament was administered, the gift of the Holy Ghost was conferred, priesthood ordinations were performed, and truths of the gospel of Jesus Christ were preached.

In reestablishing His Church, the Lord designated by revelation 24-year-old Joseph Smith as its earthly leader: “a seer, a translator, a prophet, an apostle of Jesus Christ, an elder of the church through the will of God the Father, and the grace of your Lord Jesus Christ.”

I earnestly pray for the help of the Holy Ghost as we consider the importance and ongoing impact of this singular event in the history of the world.

The First Vision

The formal organization of The Church of Jesus Christ of Latter-day Saints was the culmination of a sequence of miraculous experiences. The first of these experiences occurred 10 years earlier in upstate New York.

Die bedeutendste, herrlichste „gute Nachricht“ ist, dass der Herr Jesus Christus in den Letzten Tagen sein Evangelium und seine Kirche wiederhergestellt hat

Die Kirche Jesu Christi der Heiligen der Letzten Tage wurde heute vor 195 Jahren gegründet – am 6. April 1830.

Eine kleine Gruppe von Gläubigen und Freunden der Kirche hatte sich zu diesem bedeutsamen und freudigen Anlass eingefunden. Zum Segen aller Anwesenden wurde der Geist reichlich ausgegossen, das heilige Abendmahl wurde gespendet, die Gabe des Heiligen Geistes wurde übertragen, Priestertumsordinierungen wurden vollzogen und Wahrheiten des Evangeliums Jesu Christi verkündet.

Bei der erneuten Aufrichtung seiner Kirche bestimmte der Herr durch Offenbarung den 24 Jahre alten Joseph Smith als deren Führer auf der Erde – als Seher, Übersetzer, Prophet, Apostel Jesu Christi und Ältesten „der Kirche durch den Willen Gottes des Vaters und die Gnade eures Herrn Jesus Christus“.

Ich bete aufrichtig um die Hilfe des Heiligen Geistes, wenn wir nun den Stellenwert und die dauerhaften Auswirkungen dieses einzigartigen Ereignisses in der Weltgeschichte betrachten.

Die erste Vision

Die offizielle Gründung der Kirche Jesu Christi der Heiligen der Letzten Tage stellte den Höhepunkt einer Reihe von wundersamen Geschehnissen dar. Das erste davon fand bereits zehn Jahre zuvor im US-Bundesstaat New York statt.

In the spring of 1820, a young boy named Joseph Smith went into the woods near his home to pray. He had questions regarding the salvation of his soul, and he yearned “to know which of all the [churches] was right, that [he] might know which to join.” Joseph trusted that God would answer his prayer and direct him.

Please note that Joseph did not pray merely to know what was right. Rather, he prayed to know what was right so he could do what was right. Joseph asked in faith and was determined to act in accordance with the answers he received.

“In [response] to his [sincere] prayer, God the Father and His Son, Jesus Christ, appeared to Joseph and inaugurated the ‘restitution of all things’ (Acts 3:21) as foretold in the Bible. In this vision, he learned that following the death of the original Apostles, Christ’s New Testament Church was lost from the earth.” Joseph Smith would be instrumental in restoring once again the doctrine, the authority, and the covenants and ordinances of the Savior’s ancient Church.

Joseph affirmed: “I saw two Personages, whose brightness and glory defy all description, standing above me in the air. One of them spake unto me, calling me by name and said, pointing to the other—This is My Beloved Son. Hear Him!”

Through this vision and subsequent supernal experiences, Joseph Smith came to understand that God and Jesus Christ knew him as an individual, cared about his eternal salvation, and had a mission for him to perform. He also learned vital lessons about the attributes, character, and perfections of the Godhead—and that the Father and the Son are separate and distinct Beings. Jesus Christ is the literal Son of God in spirit and in the flesh.

Joseph Smith declared that Heavenly Father and Jesus Christ are corporeal beings. He said, “The Father has a body of flesh and bones as tangible as man’s; the Son also; but the Holy Ghost has not a body of flesh and bones, but is a personage of Spirit.”

Im Frühjahr 1820 begab sich ein junger Mann namens Joseph Smith in den Wald in der Nähe seines Elternhauses, um dort zu beten. Er hatte Fragen zur Errettung seiner Seele, und er wünschte sich sehnlichst zu erfahren, „welche von allen [Kirchen] Recht hätte, damit [er] wisse, welcher [er sich] anschließen“ solle. Joseph vertraute darauf, dass Gott sein Gebet erhören und ihn anleiten werde.

Beachten Sie, dass Joseph nicht bloß deswegen betete, weil er wissen wollte, was das Rechte ist. Er betete vielmehr deswegen, weil er wissen wollte, was das Rechte ist, um dies dann auch tun zu können. Joseph betete im Glauben und war entschlossen, gemäß der Antwort zu handeln.

Als Antwort auf sein aufrichtiges Gebet erschienen ihm „Gottvater und sein Sohn, Jesus Christus, [und leiteten] die in der Bibel vorhergesagte ‚Wiederherstellung von allem‘ (Apostelgeschichte 3:21) [ein.] In dieser Vision erfuhr er, dass nach dem Tod der ursprünglichen Apostel die Kirche Christi aus der Zeit des Neuen Testaments von der Erde verlorengegangen war.“ Joseph Smith sollte als Werkzeug dienen, sodass Lehre, Vollmacht und Bündnisse sowie heilige Handlungen der Frühkirche des Erretters aufs Neue wiederhergestellt werden konnten.

Joseph bestätigte: „Ich [sah] zwei Personen von unbeschreiblicher Helle und Herrlichkeit über mir in der Luft stehen. Eine von ihnen redete mich an, nannte mich beim Namen und sagte, dabei auf die andere deutend: Dies ist mein geliebter Sohn. Ihn höre!“

Durch diese Vision und weitere erhabene Geschehnisse verstand Joseph Smith im Laufe der Zeit, dass Gott und Jesus Christus ihn als Individuum kannten, dass ihnen seine ewige Errettung am Herzen lag und sie für ihn eine Aufgabe hatten, die er erfüllen sollte. Er erfuhr zudem Wesentliches über Eigenschaften, Charakter und Vollkommenheit der Gottheit und ebenso auch, dass der Vater und der Sohn zwei unterschiedliche, voneinander getrennte Wesen sind. Jesus Christus ist buchstäblich der Sohn Gottes – im Geist ebenso wie im Fleische.

Joseph Smith legte dar, dass der Vater im Himmel und Jesus Christus einen Körper haben. Er sagte: „Der Vater hat einen Körper aus Fleisch und Gebein, so fühlbar wie der eines Menschen, ebenso der Sohn; aber der Heilige Geist hat keinen Körper aus Fleisch und Gebein, sondern ist eine Person aus Geist.“

I testify the visitation of the Father and the Son to Joseph Smith was the initiating event in the grand “restoration of all things spoken by the mouth of all the holy prophets since the world began.”

The Book of Mormon

The second in the sequence of miraculous experiences that led to the formal organization of the Savior’s restored Church was the translation and coming forth of the Book of Mormon.

“Joseph Smith was given the gift and power of God to translate an ancient record: the Book of Mormon—Another Testament of Jesus Christ. ... This sacred text include[s] an account of the personal ministry of Jesus Christ among people in the Western Hemisphere soon after His Resurrection. [The Book of Mormon] teaches of life’s purpose and explains the doctrine of Christ, which is central to that purpose. As a companion scripture to the Bible, the Book of Mormon testifies that all human beings are sons and daughters of a loving Father in Heaven, that He has a divine plan for our lives, and that His Son, Jesus Christ, speaks today as well as in days of old.”

As members of the Savior’s restored Church, “We believe the Bible to be the word of God as far as it is translated correctly; we also believe the Book of Mormon to be the word of God.” The Book of Mormon is another testament of Jesus Christ, confirms the truthfulness of the Bible, and restores plain and precious truths that were lost from the Bible.

Priesthood Restored

The Church of Jesus Christ of Latter-day Saints teaches that the original Church established by the Savior, with its divine authority, doctrine, and covenants and ordinances, was lost from the earth. As part of the prophesied restoration of all things in the latter days, ancient prophets and apostles personally conferred priesthood authority upon Joseph Smith and

Ich bezeuge: Dass Joseph Smith der Vater und der Sohn erschienen, stellte die Einleitung für die großartige „Wiederherstellung all dessen“ dar, „was durch den Mund aller heiligen Propheten von Anbeginn der Welt an ... gesprochen worden ist“.

Das Buch Mormon

Das zweite Ereignis in der Reihe wundersamer Geschehnisse, die zur offiziellen Gründung der wiederhergestellten Kirche des Erretters führten, war die Übersetzung und das Hervorkommen des Buches Mormon.

„Joseph Smith [hat] von Gott die Gabe und Macht erhalten ..., einen Bericht aus alter Zeit zu übersetzen: das Buch Mormon – einen weiteren Zeugen für Jesus Christus. Auf den Seiten dieses heiligen Buches wird auch geschildert, wie Jesus Christus kurz nach seiner Auferstehung unter den Menschen in der westlichen Erdhälfte gewirkt hat. [Im Buch Mormon] erfährt man etwas über den Sinn des Lebens und darin wird auch die Lehre Christi dargelegt, die eng mit dem Sinn des Lebens verbunden ist. Als mit der Bibel zusammengehörige heilige Schrift bezeugt das Buch Mormon, dass alle Menschen Söhne und Töchter eines liebevollen Vaters im Himmel sind, dass Gott einen Plan für das Leben eines jeden von uns hat und dass Gottes Sohn, Jesus Christus, heute ebenso zu den Menschen spricht wie in alter Zeit.“

Als Mitglieder der wiederhergestellten Kirche des Erretters glauben wir, „dass die Bibel, soweit richtig übersetzt, das Wort Gottes ist; wir glauben auch, dass das Buch Mormon das Wort Gottes ist“. Das Buch Mormon ist ein weiterer Zeuge für Jesus Christus. Es bestätigt die Echtheit der Bibel und stellt klare und kostbare Wahrheiten wieder her, die aus der Bibel verlorengegangen sind.

Die Wiederherstellung des Priestertums

Die Kirche Jesu Christi der Heiligen der Letzten Tage lehrt, dass die ursprüngliche Kirche, die vom Erretter samt göttlicher Vollmacht und Lehre sowie Bündnissen und heiligen Handlungen gegründet worden war, von der Erde verlorengegangen war. Als Teil der prophezeiten Wiederherstellung von allem in den Letzten Tagen übertrugen Propheten und Apostel aus alter Zeit

committed priesthood keys to him. This was the third in the sequence of miraculous experiences that led to the formal organization of the Savior's restored Church.

Priesthood authority allows God's servants to "represent [Him] and act in His name." "Priesthood keys are the authority to direct the use of the priesthood on behalf of God's children."

Under the direction of the Father and the Son, the resurrected John the Baptist restored, in 1829, the authority to baptize by immersion for the remission of sins. In that same year, three of the original Twelve Apostles—Peter, James, and John—restored the apostleship and additional priesthood authority and keys.

Six years after the formal organization of the Church, in the Kirtland Temple, Moses, Elias, and Elijah committed to Joseph the additional authority necessary to accomplish God's work in the latter days.

Moses committed the keys of the gathering of Israel.

Elias committed the dispensation of the gospel of Abraham, including the restoration of the Abrahamic covenant.

Elijah committed the keys of the sealing power, providing the authority that allows ordinances performed on earth to be binding in eternity, such as joining families together in eternal relationships that transcend death.

The Church of Jesus Christ Is Organized

As Joseph Smith translated the Book of Mormon, he received revelations indicating that the Church of Jesus Christ would be reestablished. But the Lord instructed Joseph not to organize His Church immediately. Rather, "by the spirit of prophecy and revelation," the Lord revealed to Joseph "the precise day ... [he] should proceed to organize His Church once [again] upon the earth."

The Church was organized in proper sequence only after the restoration of the priesthood and the publication of the Book of Mor-

persönlich Joseph Smith Priestertumsvollmacht und vertrauten ihm Priestertumsschlüssel an. Dies war in der Reihe wundersamer Geschehnisse das dritte, das zur offiziellen Gründung der wiederhergestellten Kirche des Erretters führte.

Die Vollmacht des Priestertums befugt Gottes Diener, „Gott zu vertreten und in seinem Namen zu handeln“. „Die Schlüssel des Priestertums sind die Vollmacht, mit der die Anwendung des Priestertums zum Wohle der Kinder Gottes geleitet wird.“

Auf Weisung des Vaters und des Sohnes stellte der auferstandene Johannes der Täufer 1829 die Vollmacht wieder her, durch Untertauchen zur Sündenvergebung zu taufen. Im selben Jahrstellten drei der ursprünglichen zwölf Apostel, nämlich Petrus, Jakobus und Johannes, das Apostelamt und weitere Priestertumsvollmacht sowie Priestertumsschlüssel wieder her.

Sechs Jahre nach der offiziellen Gründung der Kirche übertrugen Mose, Elias und Elija im Kirtland-Tempel Joseph zusätzliche Vollmacht, die notwendig war, um in den Letzten Tagen Gottes Werk zu verrichten.

Mose übertrug die Schlüssel zur Sammlung Israels.

Elias übertrug die Evangeliumszeit Abrahams, wozu auch die Wiederherstellung des Bundes mit Abraham gehörte.

Und Elija überbrachte die Schlüssel der Siegelungsmacht und stellte somit die Vollmacht bereit, kraft derer heilige Handlungen, die auf Erden vollzogen werden, in der Ewigkeit bindend sind – etwa dass Familien dank ewiger, über den Tod hinausgehender Beziehungen vereint sein können.

Die Gründung der Kirche Jesu Christi

Als Joseph Smith das Buch Mormon übersetzte, empfing er Offenbarungen, aus denen hervorging, dass die Kirche Jesu Christi wiederhergestellt werden solle. Der Herr wies Joseph allerdings an, die Kirche Christi nicht sofort zu gründen. „Durch den Geist der Prophezeiung und Offenbarung“ tat der Herr vielmehr Joseph „den genauen Tag“ kund, an dem er darangehen solle, „seine Kirche hier auf Erden nochmals zu gründen“.

Die Kirche wurde gemäß der richtigen Reihenfolge erst nach der Wiederherstellung des Priestertums und nach der Veröffentlichung des

mon. The first copies of the Book of Mormon became available on March 26, 1830, and the Church was formally organized on April 6.

“The Church of Jesus Christ of Latter-day Saints . . . is Christ’s New Testament Church restored. This Church is anchored in the perfect life of its chief cornerstone, Jesus Christ, and in His infinite Atonement and literal Resurrection. Jesus Christ has once again called Apostles and has given them priesthood authority. He invites all of us to come unto Him and His Church, to receive the Holy Ghost, the ordinances of salvation, and to gain enduring joy.”

The Dispensation of the Fulness of Times

The appearance of the Father and the Son to Joseph Smith, the translation and coming forth of the Book of Mormon, and the restoration of priesthood authority and keys were necessary prerequisites to the organization of the Lord’s restored Church 195 years ago today.

In the Old Testament, the prophet Daniel interpreted a dream about a stone that would be cut out of a mountain without hands and fill the entire earth. One year after the organization of the Church, the Lord instructed Joseph Smith that the keys of the kingdom of God had again been “committed unto man on the earth” and the “gospel [of Jesus Christ] would] roll forth unto the ends of the earth, as the stone which is cut out of the mountain without hands.”

I testify: The Lord is fulfilling His promise. The Savior’s restored Church is being established throughout the world and is the instrument by which God will “gather together in one all things in Christ, both which are in heaven, and which are on earth; even in him.”

The Lord’s latter-day work “is a cause that has interested the people of God in every age; it is a theme upon which prophets, priests and kings have dwelt with peculiar delight; they have looked forward with joyful anticipation to the day in which we live; and fired with heavenly and joyful anticipations they have sung and written

Buches Mormon gegründet. Die ersten Exemplare des Buches Mormon waren am 26. März 1830 erhältlich; die Kirche wurde offiziell am 6. April gegründet.

„Die Kirche Jesu Christi der Heiligen der Letzten Tage [ist] die wiederhergestellte Kirche des Herrn aus der Zeit des Neuen Testaments[.] Das Fundament dieser Kirche sind das vollkommene Leben ihres Ecksteins, Jesus Christus, sowie dessen unbegrenztes Sühnopfer und buchstäbliche Auferstehung. Jesus Christus hat erneut Apostel berufen und ihnen Priestertumsvollmacht übertragen. Er lädt uns alle ein, zu ihm und in seine Kirche zu kommen, den Heiligen Geist und die errettenden heiligen Handlungen zu empfangen und immerwährende Freude zu erlangen.“

Die Evangeliumszeit der Fülle

Dass Joseph Smith der Vater und der Sohn erschienen, die Übersetzung sowie das Hervorkommen des Buches Mormon und die Wiederherstellung der Vollmacht und der Schlüssel des Priestertums waren notwendige Voraussetzungen dafür, dass die wiederhergestellte Kirche des Herrn heute genau vor 195 Jahren gegründet werden konnte.

Im Alten Testament legte der Prophet Daniel einen Traum über einen Stein aus, der ohne Zutun von Menschenhand vom Berg losbrechen und die ganze Erde erfüllen werde. Ein Jahr nach der Gründung der Kirche ließ der Herr Joseph Smith wissen, dass die Schlüssel des Gottesreiches wiederum „dem Menschen auf Erden überantwortet“ seien und dass „das Evangelium [Jesu Christi] bis an die Enden der Erde hinrollen [werde]; gleichwie der Stein, der sich ohne das Zutun von Händen vom Berg löst“.

Ich bezeuge: Der Herr erfüllt seine Verheißung. Die wiederhergestellte Kirche des Erretters wird derzeit in aller Welt aufgerichtet und ist das Werkzeug, mittels dessen Gott alles zusammenfassen wird „in Christus, was im Himmel und auf Erden ist, durch ihn“.

Das Werk des Herrn in den Letzten Tagen ist „eine Sache, die dem Gottesvolk zu allen Zeiten am Herzen gelegen hat, ein Gegenstand, von dem Propheten, Priester und Könige mit besonderer Freude gesprochen haben. Sie haben mit freudiger Erwartung nach dem Tag Ausschau gehalten, nämlich der Zeit, in der wir leben; angefeuert

and prophesied of this our day.”

In this greatest and last of all gospel dispensations, “a whole and complete and perfect union, and welding together of dispensations, and keys, and powers, and glories should take place, and be revealed from the days of Adam even to the present time. And not only this, but those things which never have been revealed from the foundation of the world … shall be revealed … in this, the dispensation of the fulness of times.”

The Prophet Joseph further explained, “All the ordinances and duties that ever have been required by the Priesthood, under the directions and commandments of the Almighty in any of the dispensations, shall all be had in the last dispensation, … bringing to pass the restoration spoken of by the mouth of all the Holy Prophets.”

Promises and Testimony

I have attempted to summarize basic elements of the most important and glorious “good news” any person anywhere in the world can ever receive—the message that the Lord Jesus Christ has restored His gospel and Church in the latter days.

I invite all to learn about and prove this message. I promise that individuals “who prayerfully study the message of the Restoration and act in faith will be blessed [through the power of the Holy Ghost] to gain their own witness of its divinity and of its purpose to prepare the world for the promised Second Coming of our Lord and Savior, Jesus Christ.” As you pray earnestly with the expectation to both receive and act upon an answer from God, as did young Joseph Smith, your capacity to recognize and respond to that divine witness will be increased.

I witness that God, the Eternal Father, is our Father. I testify and witness that Jesus Christ is the Father’s Beloved Son and His Only Begotten in the flesh. He is our Savior and Redeemer.

von himmlischer Vorfreude, haben sie unseren Tag besungen und beschrieben und davon prophezeit.“

In dieser größten und letzten aller Evangeliumszeiten „ist es notwendig, dass eine gänzliche und vollständige und vollkommene Vereinigung und Verbindung der Evangeliumszeiten und Schlüssel und Mächte und Herrlichkeiten stattfindet und von den Tagen Adams, ja, bis in die gegenwärtige Zeit offenbart wird. Und nicht nur dieses, sondern auch das, was von der Grundleitung der Welt an niemals offenbart worden ist …, wird in dieser, der Evangeliumszeit der Fülle der Zeiten … offenbart werden.“

Der Prophet Joseph Smith hat zudem erklärt: „Alle Verordnungen und Pflichten, die jemals unter der Leitung und den Geboten des Allmächtigen in einer der Evangeliumszeiten vom Priestertum verlangt wurden, werden in der letzten Evangeliumszeit vorhanden sein …, um die Wiederherstellung zustande zu bringen, von der durch den Mund aller heiligen Propheten gesprochen wurde.“

Verheißen und Zeugnis

Meine Absicht war es, hier Grundlegendes darzulegen in Bezug auf die bedeutendste, herrlichste „gute Nachricht“ überhaupt, die irgendwem irgendwo auf der Welt je zuteilwerden kann – die Nachricht nämlich, dass der Herr Jesus Christus in den Letzten Tagen sein Evangelium und seine Kirche wiederhergestellt hat.

Ich bitte alle, sich mit dieser Botschaft zu befassen und sie zu prüfen. „Diejenigen, die sich gebeterfüllt mit der Botschaft von der Wiederherstellung befassen und im Glauben handeln“, werden – das verheiße ich – durch die Macht des Heiligen Geistes „mit einem Zeugnis davon gesegnet werden, dass die Wiederherstellung von Gott kommt und dem Zweck dient, die Welt auf das verheiße Zweite Kommen unseres Herrn und Erretters, Jesus Christus, vorzubereiten.“ Wenn Sie ernsthaft beten und davon ausgehen, dass Sie eine Antwort von Gott empfangen und demgemäß handeln werden, wie dies der junge Joseph Smith getan hat, dann nimmt Ihre Fähigkeit zu, dieses göttliche Zeugnis zu erkennen und zu nutzen.

Ich bezeuge: Gott, der ewige Vater, ist unser Vater. Ich gebe mein festes Zeugnis, dass Jesus Christus der geliebte Sohn des Vaters und sein Einziggezeugter im Fleische ist. Er ist unser Er-

And I joyfully witness that the Father and the Son appeared to the boy Joseph Smith, thus initiating the Restoration of the gospel of Jesus Christ in the latter days. The Book of Mormon is another testament of Jesus Christ and contains the word of God. Priesthood authority to represent the Savior and act in His name again is found on the earth. And The Church of Jesus Christ of Latter-day Saints is Christ's New Testament Church restored. I bear my sure witness that all of these things are true in the sacred name of the Lord Jesus Christ, amen.

retter und Erlöser.

Und ich bezeuge voll Freude, dass der Vater und der Sohn dem jungen Joseph Smith erschienen sind und damit die Wiederherstellung des Evangeliums Jesu Christi in den Letzten Tagen eingeleitet haben. Das Buch Mormon ist ein weiterer Zeuge für Jesus Christus und enthält das Wort Gottes. Die Priestertumsvollmacht, den Erretter zu vertreten und in seinem Namen zu handeln, ist wiederum auf Erden. Die Kirche Jesu Christi der Heiligen der Letzten Tage ist die wiederhergestellte Kirche Christi aus der Zeit des Neuen Testaments. Voller Gewissheit lege ich Zeugnis dafür ab, dass all dies wahr ist. Im heiligen Namen des Herrn Jesus Christus. Amen.